
Первым не по
порядку, но по зна-
чению, событием,
безусловно, стало
присвоение нашему
вузу категории «На-
циональный исследо-
вательский универ-
ситет» (НИУ). Высо-
кий статус и значи-
тельная финансовая
поддержка от госу-
дарства призваны
обеспечить в течение
ближайших лет повы-
шение качества об-
разования и научных
исследований 29
созданным НИУ,
среди которых ока-
зался и МИЭТ. В про-
шлом номере мы пи-
сали о победе наше-
го университета в
конкурсном отборе,
а распоряжение о
присвоении МИЭТу
статуса НИУ Пред-
седатель Правитель-
ства РФ Владимир

Путин подписал 20 мая. 
Коллектив научно-образова-

тельного центра «Нанотехнологии в
электронике» получил Премию Пра-
вительства РФ для молодых учёных,
6 молодых исследователей универ-
ситета получили гранты Президента
РФ, а три научные школы (под руко-
водством ректора МИЭТа Ю.А.
Чаплыгина, бывшего ректора наше-
го университета В.Д. Вернера, и ди-
ректора НИИ вычислительных
средств и систем управления В.А.
Бархоткина) вошли в число ведущих
в стране. 

В этом выпуске нашей газеты
мы продолжим тему создания на ба-
зе МИЭТа крупного нанотехнологи-
ческого центра совместно с госкор-
порацией «Роснано». Реализация
такого крупного инфраструктурного
проекта откроет новые возможности
для научных исследований в области
нанотехнологий и их запуска в про-
изводство, а также создаст немало
рабочих мест в высокотехнологич-
ной сфере. Также «Роснано» недав-
но приняла решение финансировать
новую программу подготовки маги-
стров на факультете ЭКТ.

28 октября исполнилось 100
лет со дня рождения первого Мини-
стра электронной промышленности
СССР Александра Ивановича Шо-
кина – главного инициатора созда-
ния МИЭТа. Площадь перед нашим
университетом получила название

Площадь Шокина. 
В феврале в МИЭТе впервые

прошёл День факультета обучения
иностранных граждан, который по-
сетил посол Союза Мьянма в Рос-
сии господин Мин Тейн.

В этом учебном году началась
реконструкция интернет-сайтов
МИЭТа, появились новые версии
официального портала
(www.miet.ru), сайта для абитуриен-
тов университета (www.abiturient.ru),
сайта МИЭТ-ТВ (tv.miet.ru). 

Были, конечно, в этом году и
отрицательные моменты, среди ко-
торых можно выделить сложную си-
туацию в студенческом самоуправ-
лении и продолжающееся снижение
уровня студенческих и культурно-
массовых мероприятий. Надеемся,
ситуацию удастся переломить в луч-
шую сторону уже в ближайшем бу-
дущем. 

В заключение хочется отметить,
что главным событием в уходящем
учебном году не только для МИЭТа, но
и для всей страны стало, пожалуй,
празднование 65-й годовщины Побе-
ды в Великой Отечественной войне. 

Ещё раз поздравляем всех на-
ших читателей с этим очень важным
и торжественным праздником и
ждём встречи с вами в сентябре. 

Читайте новости МИЭТа на
сайтах www.miet.ru, www.in-versia.ru
и www.swamp.ru. 

~Дмитрий Коваленко~

России важен каждый!

Премия Мосина
Поздравляем молодых учёных

МИЭТ (сотрудников НИИ Вычис-
лительных средств и систем управ-
ления) А.А. Сазонова, П.Н. Мель-
никова, И.О. Грачёва, В.И. Доку-
чаева и В.А. Верстакова, удо-
стоенных премии имени С.И. Мо-
сина за 2009 год! Премия Мосина
вручается за крупные технические
достижения с 1960 года, а с 1999
года она стала ежегодной. 

Стань аспирантом
МИЭТ объявляет приём в ас-

пирантуру по очной (3 года) и за-
очной (4 года) форме обучения на
бюджетной и договорной основе.
Приём документов с 20 мая по 8
июня 2010 года.

Лучшие математики
На московской городской ма-

тематической олимпиаде студен-
тов технических вузов  команда
МИЭТа заняла третье место. Побе-
дителями в личном зачёте стали: 1
место – Александр Комаров (МП-
10);  2 место – Валентин Матюнин
(МП-11).  

В олимпиаде МИЭТа по мате-
матике победу одержали следую-
щие студенты:

1 место: Михаил Мячиков
(МП-15), Павел Кузин (МП-20).

2 место: Валентин Матюнин
(МП-11), Владимир Тарунтаев (МП-
11), Артём Приходько (МП-40).

3 место: Сергей Плотников
(МП-30).

Премьера
5 июня в Доме культуры

МИЭТа пройдёт премьера спекта-
кля «Под небесами» студенческого
театра «Поэмимы». 

Приглашаем всех желающих,
вход свободный!

Соискателям
Департамент семейной и моло-

дёжной политики города Москвы
предлагает выпускникам 2010 года,
испытывающим проблемы с трудоу-
стройством, заполнить анкету, кото-
рая будет направлена в Государствен-
ное учреждение города Москвы «Мо-
лодёжный центр «Потенциал» для ока-
зания помощи в трудоустройстве.

За более подробной информа-
цией обращайтесь в отдел практики и
трудоустройства студентов МИЭТа,
аудитория 4354.

Сборник трудов
Формируется межвузовский

сборник научных трудов «Методы
и приборы контроля веществ, ма-
териалов и изделий» под редакци-
ей профессора В.И. Каракеяна.
По всем вопросам обращаться на
кафедру Промышленной экологии
к доценту А.С. Рябышенкову (ауд.
4207). Тел. (499) 720-87-06.

Мысль номера: Идеала не существует. Есть только правильный ракурс.
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ИНформация

Перепись

Год, прожитый вместе

- Сергей Владимирович, каким
образом миэтовцы будут привлечены
к всероссийской переписи населения? 

- Как и в 2002-м году, когда про-
ходила предыдущая перепись населе-
ния Российской Федерации, Префек-
тура Зеленоградского администра-
тивного округа Москвы обратилась к
МИЭТу с просьбой о помощи в реа-
лизации переписи. Администрация
университета откликнулась и приняла
решение о том, что в качестве пере-
писчиков будут задействованы 600
человек из числа студентов старше 18
лет, имеющих гражданство России. К
участию планируется привлечь уча-
щихся второго курса, то есть тех, кто
сейчас заканчивает первый. На дан-
ный момент, речь идёт о факультетах
МПиТК, ЭКТ, ЭТМО и ИнЭУП. Если
по болезни или каким-то другим при-
чинам количества переписчиков с
этих факультетов окажется недоста-
точным, будет рассмотрен вопрос о
привлечении и других студентов.

- Будет ли оплачиваться труд
переписчиков?

- Да, работа будет вознаграж-
дена. На данный момент можно ори-

ентироваться на сумму 5000 рублей
за 18 рабочих дней. Однако есть ос-
нование ожидать, что зарплата бу-
дет выше. Существует специальная
программа Правительства Москвы,
направленная на поддержку рабо-
тающей молодёжи. Окончательно
сумма зарплаты будет известна в
сентябре, это вопрос компетенции
Мосгорстата.

- Что важно знать тем, кто бу-
дет работать на переписи?

- Нужно понимать, что студент

оформляется на работу официально.
Между ним и Мосгорстатом будет
заключён договор. Как мы знаем, для
этого необходимо иметь в наличии
свидетельство пенсионного страхо-
вания. Оформить этот документ мож-
но через профком. Профорги групп
получат анкеты, которые нужно будет
заполнить и вернуть вместе с ксеро-
копией паспорта. Наша первооче-
редная задача: до летних каникул
сформировать пакет документов для
оформления трудовых договоров. 

Непосредственно перед пере-
писью без отрыва от учёбы отделом
статистики Префектуры будут органи-
зованы специальные занятия. На них
ребятам расскажут о правилах рабо-
ты, режиме и так далее. Известно, что

миэтовцам переписывать население
надо будет исключительно на терри-
тории Зеленограда.

В дни переписи с 12 по 29 октяб-
ря у второго курса МПиТК, ЭКТ,
ЭТМО и ИнЭУП официально занятия
будут отменены и перенесены. В пер-
вом семестре учебный график будет
немного более напряжённый, но пре-
подаватели обязательно подойдут к
этой ситуации с пониманием.

Искренне надеюсь, что наши сту-
денты откликнутся на просьбу уча-
ствовать в общероссийской перепи-
си, отнесутся к этому важному меро-
приятию ответственно и продемон-
стрируют все лучшие качества, прису-
щие студентам МИЭТа!

Беседовала
~Анна Манохина~

В октябре 2010 года в нашей стране будет проходить перепись насе-
ления. Студентам МИЭТа предстоит принять в ней самое активное уча-
стие. Подробнее об этом нам рассказал проректор по информатизации и
международной деятельности, д.ф-.м. н., профессор С.В. Умняшкин.

Всего через месяц почти тысяча миэтовцев будут отмечать свой выпуск-
ной. Для большинства остальных наших читателей лишь заканчивается оче-
редной учебный год, в котором всех нас, так иначе, объединил МИЭТ. По-
пробуем вспомнить основные моменты уходящего года, пролистав подшив-
ку «ИНверсии». 

Фотограф: Юлия Юдова
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• Согласно законодательству Российской Федерации перепись
населения должна проводиться не реже чем один раз в десять лет.

• Прошлая перепись проходила в 2002-м году. Студенты МИЭТа
приняли в ней активное участие. Некоторые из них были награждены
государственной наградой – медалью за участие в переписи.

• Данные переписи населения уникальны, их невозможно полу-
чить при текущем учёте или использовании данных административ-
ных источников. Информация о численности и составе населения не-
обходимы для формирования бюджетов всех уровней, на их основе
производится расчёт параметров социально-экономического разви-
тия России и её регионов. 



Я начал работать в МИЭТе с
1978-го года. В это время активно
начали разрабатываться учебно-
методические комплексы под руко-
водством проректора по учебной
работе Александра Афанасьевича
Сазонова. Также был создан пол-
ный комплект стандартов обеспече-
ния качества образовательного
процесса. К 1981-му году уже
окончательно были отработаны все
учебные планы, сложились научные
школы, которые возглавляли Лео-
нид Николаевич Преснухин, Вяче-
слав Александрович Бархоткин,

Александр Афанасьевич Сазонов и
Виталий Дмитриевич Вернер и другие.

МИЭТ всегда отличался мощ-
ной информационной базой, в том
числе и в плане аппаратных
средств. На смену устаревшей вы-
числительной технике пришли диа-
логовые вычислительные комплек-
сы. У МИЭТа было преимущество в
получении этого оборудования, и
уже в 1981-м году началось осна-
щение вуза вычислительными маши-
нами. Создание мощных сетевых
ресурсов и сейчас является одной
из главных задач развития универ-

ситета. МИЭТ
шёл немного
впереди осталь-
ных вузов, так
как производ-
ственная база
находилась в
Зеленограде,
высококвали-
фицированные
специалисты
смогли быстро
перестроиться
на другой язык
программиро-
вания и обучать
студентов на
современней-
ших компьюте-

рах. Эта тенденция, как известно,
существует и в настоящее время.

В начале 80-х годов было при-
нято решение об объединении кор-
пусов общежития. До этого суще-
ствовали разрозненные здания, в
которые студенты расселялись по
определённой системе. Ребята,
жившие в различных частях обще-
жития, были оторваны друг от друга.
Позднее, в 1982-м году были по-
строены корпус-вставка и перехо-
ды, которые решили эту проблему.
Получился полностью законченный
архитектурный комплекс. Кроме то-
го, появились места для расселения
семейных студентов и аспирантов.
Корпуса общежития объединились
в новое структурное подразделение
– Студенческий городок, у которого
появилось своё руководство и ста-
тус. В конечном итоге, это во мно-
гом поспособствовало тому, что
приток иногородних студентов уве-
личился.

Перед нашим университетом
всегда стояла проблема обеспече-
ния вуза способными абитуриента-
ми из Зеленограда и близлежащих
районов. Для освоения довольно
сложной физико-математической
программы МИЭТа было принято
решение о создании физико-мате-
матической школы с целью подго-
товки абитуриентов. В 1988-м году
на базе школы №805 была обра-
зована физико-математическая
школа №1030 при МИЭТе (сегод-
ня лицей №1557 – прим. авт.). 

Позднее, в декабре 1998-го
года, был организован факультет
Довузовской подготовки и профес-
сиональной ориентации. Он был
создан в целях повышения каче-
ства образования абитуриентов, а
также создания методического
обеспечения по профильным пред-
метам.

Материал подготовила
~Татьяна Шагова~

- Евгений Николаевич, многие
уже с юных лет задумываются о буду-
щей профессии. Кем Вы хотели стать?

- Кем только мы, родившиеся в
50-х, не мечтали стать в детстве: и
космонавтами, и моряками, и перво-
проходцами, и учёными, и артиста-
ми... Мои мечты так и остались неосу-
ществлёнными, но нет ни капли сожа-
ления. Ведь главное, что это были ис-
кренние и разнообразные устремле-
ния к самореализации и самовыра-
жению. В старших классах у меня
сложились предпочтения к естествен-
нонаучным дисциплинам. С 9-го
класса я уже не представлял себя ни-
кем, кроме физика. Это было серьёз-
ное увлечение: тут и заочная физико-
математическая школа, и олимпиа-
ды, и журналы «Квант», «Эврика». 

Эти устремления осуществились в
МИЭТе: в 1971-м году я стал студен-
том Физико-технического факультета
(сегодня ЭКТ – прим. авт.), а в 1994-м
уволился, будучи ведущим научным со-
трудником кафедры Общей физики.
Сегодня у меня есть лишь одно сожале-
ние о несостоявшемся. В детстве, в воз-
расте девяти лет, когда я после тяжёлой

операции благодарил врача, вылечив-
шего меня, услышал от него наказ:
«Становись врачом, тогда и отблагода-
ришь». Эта установка «кем быть» долго
присутствовала в семье, но осталась
нереализованной.

- Чем Вам запомнились студенче-
ские годы, проведённые в МИЭТе? - Студенческая жизнь была очень

насыщенной и интересной, появи-

лось много настоящих друзей, новых
увлечений. Среди них: спорт (лёгкая
атлетика и шахматы), туризм (гор-
ный, водный). Это самый яркий пе-
риод жизни. Мы жили очень увлечён-
но и интенсивно.

- Чем Вы занимались после того,
как окончили МИЭТ?

- Сразу же после окончания ин-
ститута в 1977-м году я поступил в ас-
пирантуру кафедры Общей физики, а
в 1980-м году стал кандидатом физи-
ко-математических наук. Так что на-
стоящей жизни не видел, был «каби-
нетным» научным работником.

- Какие научные исследования
Вы проводили?

- Я отношу себя по научной спе-
циализации к «физикам-эксперимен-
таторам»: с помощью просвечиваю-
щей электронной микроскопии иссле-
довал реальную структуру полупро-
водниковых кристаллов. Мне в своё
время повезло работать с материала-
ми на основе твёрдых растворов
А3В5: был обнаружен эффект самоу-
порядочения в структуре твёрдого ра-
створа в наномасштабе. В коллективе
авторов получил премию Ленинского
комсомола за новые материалы
А3В5 в микроэлектронике, участво-
вал в исследованиях высокотемпера-
турных сверхпроводников, автор бо-
лее 30 научных работ. В 1986-м году
я провёл год на научной стажировке в
ГДР – оказалось, что мир за стенами
лаборатории устроен весьма инте-
ресно и разнообразно.
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Дорогу осилит идущий

Продолжение на стр. 5

45 лет МИЭТу

В этом году нашему университету исполнится 45 лет. Мы все ждём это-
го знаменательного события. В каждом выпуске нашей газеты мы публикуем
статьи из истории МИЭТа, наши собеседники рассказывают о том, как он
строился и развивался. В этом выпуске мы хотим предложить вашему вни-
манию воспоминания о МИЭТе, которыми поделился учёный секретарь
МИЭТа, профессор Николай Михайлович Ларионов.

Начало эпохи ЭВМ

Н
А

 З
А

М
Е

ТК
У А3В5 – полупроводниковые материалы, широко использую-

щиеся в оптоэлектронике, при изготовлении излучающих прибо-
ров, фотоприёмников. Широкое применение обусловлено высокой
эффективностью оптических процессов в этих материалах и широ-
ким диапазоном изменения их свойств. К ним относятся: арсенид
галлия (GaAs), фосфид галлия (GaP), арсенид индия (InAs), анти-
монид галлия (GaSb), антимонид индия (InSb).

Н
А

 З
А

М
Е

ТК
У Диалоговый вычислительный комплекс (ДВК) — семейство совет-

ских персональных компьютеров середины 80-х – начала 90-х годов
XX века. Разработан в НИИТТ НПО «Научный Центр», Зеленоград.
Первая модель, ДВК-1, разработана в 1981 году. Хотя понятие «пер-
сональный компьютер» не было распространено в СССР, данное се-
мейство компьютеров проектировалось именно как «персональные».

Фотограф: Татьяна Шагова

Фото из личного архива Е. Нагдаева

Мы продолжаем рассказывать нашим читателям о выпускниках МИЭТа,
которые добились успеха в создании собственного бизнеса. На этот раз
свою историю нам поведал Евгений Николаевич Нагдаев, один из учредите-
лей аптечной сети «Медиал».

Образование – новые
методики

Сегодня в стране сложилась си-
туация, когда выпускники вузов недо-
получают компетенции и те знания в
своих областях, которые необходимы
и востребованы на рынке труда. Поэ-
тому для повышения конкурентоспо-
собности студентов после окончания
вуза была разработана новая систе-
ма обучения, основанная на Феде-
ральном государственном образова-
тельном стандарте 3-го поколения. 

Преподавательскому составу по-
ставлена задача рассмотреть новые ва-
рианты преподавания для повышения
качества образования, начиная от ак-
тивных и интерактивных форм, заканчи-
вая инновационными технологиями
обучения. При этом нужно учитывать
возможности методов для технических
предметов. У них своя специфика. Тут
тоже можно найти методики, которые
будут действенны для учащихся. Воз-
можно, сами студенты могут предло-
жить преподавателям варианты, кото-
рые будут интереснее и эффективнее. 

Отметим, что наш институт – ин-
ститут электронной техники и соответ-
ственно нужно переходить на общение
между преподавателями и студентами в
интерактивную фазу (Skype, ICQ, бло-
ги и т.д.). Также один из примеров за-
падного образования в вузах – это пре-
подавание на других языках, в частно-
сти на английском. Положительный
опыт проведения таких лекций есть и у
нас. Так у магистрантов кафедры Кван-
товой физики и наноэлектроники про-
фессор Н.Н. Герасименко читает лек-
ции на английском языке (для маги-
странтов МПиТК курс на английском
читает вице-президент ООО «Сименс»
Др. Мартин Гитцельс, – прим. ред.). Сту-
денты в восторге и просят продолжить,
но, к сожалению, это не предусмотрено
планами, а знание языка сильно «хро-
мает» у студентов. При этом всю систе-
му нужно рассматривать в комплексе
для проведения предметной структури-
зации, чтобы не было пробелов в зна-
ниях у студентов, а всё выстраивалось в
логическую цепочку. Ведь из такой
структуры проще в дальнейшем извле-
кать знания и использовать их в жизни. 

Интересно отметить, что иннова-
ционные подходы к образовательному
процессу в нашем университете уже
практикуются и даже накоплен опреде-
лённый опыт в этом направлении. В част-
ности при реализации новой учебной
программы по направлению «Нанотех-
нологии в электронике» магистрантам
кафедры КФН читается курс «Физиче-
ские основы нанотехнологий в электро-
нике». Этот курс в связи с очень быстрым
накоплением новой информации в ми-
ровой литературе, нуждается в постоян-
ном обновлении, так что в каждом сле-
дующем году он предлагается практиче-
ски заново для активного вовлечения
студентов в образовательный процесс.
Рекомендуемых методик много.

Удельный вес занятий, проводи-
мых в интерактивных формах, опреде-
ляется целью программы, особенно-
стью контингента обучающихся и со-
держанием конкретных дисциплин. В
целом в учебном процессе они должны
составлять не менее 20 процентов ау-
диторных занятий. Объём лекций для
соответствующих групп студентов не
может превышать 40 процентов ауди-
торного времени. 

Это значит, что активность препо-
давателя уступает место активности
учащихся, и его задачей становится
создание условий для их инициативы.
Студент, исходя из этого, должен чётко
поставить цель, чего нужно добиться в
той или иной теме, разбить цель на за-
дачи и определить средства и способы
достижения результата. 

Фронт работ большой – развивать
и развивать! Выпускать компетентных и
знающих людей. В этом будущий успех
нашего университета и его выпускников.

~Герман Косаковский~,
~Владислав Кондрашов~

ИНФОРМАЦИЯ

Выпускники

Д
О
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Ь
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ФИО: Евгений Николаевич Нагдаев
Дата рождения: 15 ноября 1954 года, город Ко-
зельск Калужской области
Образование: МИЭТ, ФТ, специальность «Автома-
тика и электроника», окончил с отличием в 1977-м го-
ду. Кандидат физико-математических наук
Должность: руководитель коммерческой структуры, один из учредите-
лей сети аптек «Медиал»
Хобби: шахматы, наблюдение природы
Жизненное кредо: «Искать и не сдаваться»
Самая ценная награда в жизни: окружающие меня друзья, семья

На стажировке в ГДР, город Карл-Маркс-Штадт, кафедра Общей физики местного университета, 1986 год

Продолжение. Начало рубрики в №№106, 109
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9-го мая утром...
Ранним утром 9-го мая студенты

начали собираться на солнечной пло-
щади Юности. Ветеранов и гостей
праздника встречали радостные лица
организаторов праздника – сотрудни-
ков окружного управления Департа-
мента семейной и молодёжной поли-
тики города Москвы. 

В юбилей Победы мероприятие
не ограничилось традиционными вы-
ступлениями артистов на сцене. Пло-
щадь была разделена на несколько
секторов, на каждом из которых свои
поздравления для ветеранов пригото-
вили студенты вузов Зеленограда. Ре-
бята из МИЭТа пели песни военных
лет и танцевали под патриотические
мелодии, исполнявшиеся на аккордео-
не. Благодаря большому количеству
цветов, песен и приветливых лиц сту-
дентов на площадке нашего универси-
тета царило по-настоящему празднич-
ное настроение. 

Неожиданно в небе появились
военные самолёты, летевшие на Па-
рад Победы. Они были выстроены
цифрой 65. Вид, гул мощной военной
техники, вызвал настоящее ликование
у участников праздника. Зрелище кра-
сивое и завораживающее. 

Следующим этапом празднования
стало приветствие ветеранов на Цен-
тральном проспекте. Проводив ветера-
нов до машин, студенты МИЭТа вы-
строились в колонну вдоль главной ули-
цы Зеленограда. Хорошее настроение
поддерживали ребята с ЭТМО, ИнЯза,
ФВП, Дизайна, ИнЭУПа и студенты
других факультетов, исполняя песни. 

Возглавили шествие колонны зе-
леноградских военно-патриотических
объединений и клубов. Ребята шли в
военной форме, что придавало торже-
ственность и создавало особую празд-
ничную атмосферу. Кульминационным
моментом шествия стал выезд на про-
спект машин с ветеранами. Студенты
встречали их бурными аплодисмента-
ми, цветами, громким скандировани-
ем: «Спасибо», «Победа», «Ура». При-
рода в тот день подарила победителям
ясную, тёплую, солнечную погоду. 

Праздничное шествие ветеранов
по Центральному проспекту закончи-
лось традиционным торжественным
концертом на площади у ДК «Зелено-
град», где героев поздравили юные
артисты.

и вечером
Вечером того же дня 150 студен-

тов МИЭТа отправились в СК «Олим-
пийский» на праздничный митинг-кон-
церт, посвящённый юбилейному Дню
Победы. Несмотря на трёхчасовое
ожидание начала концерта под про-
ливным дождём, наши ребята остались
в хорошем настроении. Ровно в 22:00
на всех экранах стадиона началась
трансляция праздничного салюта,
длившегося 15 минут. Это было неопи-
суемое зрелище – словами трудно пе-
редать красоту салюта, отражавшего-
ся в счастливых глазах студентов. 

После последнего залпа под гром-
кие аплодисменты зрительного зала на
сцену вышел Дмитрий Медведев. За-
тем появились ведущие вечера: Игорь
Кириллов, Анна Шатилова, Яна Чури-
кова и Иван Ургант. Президент горячо
поздравил собравшихся с Днём Побе-
ды. Выступление звёзд стартовало. 

Зал почтенно встал, когда Лев
Лещенко исполнил песню «День По-
беды». Зрители восторженно приняли
Иосифа Кобзона, исполнившего пес-
ню на стихи Расула Газматова «Жура-
вли», Ларису Долину со знаменитой
песней «Катюша», Кристину Орба-
кайте, спевшую песню «Ах, эти тучи в
голубом…». Также выступили Дима Би-
лан, Леонид Агутин, Анжелика Варум,
Александр Буйнов, группа «Любэ»,
«А-студио», «Город 312». Между каж-
дой исполненной композицией студен-
ты кричали «Спасибо!», «Победа!»,
«Россия!» – зал не скупился на эмоции
и активно подпевал звёздам. 

В заключение детский хор испол-
нил молитву из рок-оперы «Юнона и
Авось», а Лев Лещенко снова спел
песню «День Победы», главную песню
этого празднике. 

С большим запасом позитивных
эмоций и хорошего настроения поздней
ночью миэтовцы вернулись домой.

~Елена Мироненко~,
~Алёна Боброва~

65 лет Победе 65 ЛЕТ ПОБЕДЕ
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Первые годы войны
«Весной 1941-го года я окончил

8-й класс. Мне было 16 лет. В этом воз-
расте в то время получали паспорт. 22
июня фашистская Германия напала на
СССР. Началась Великая Отечествен-
ная война. Поскольку мы жили в Мо-
скве, я участвовал в формировании
местной противовоздушной обороны.
Иногда самолёты прорывались к сто-
лице. Их было мало, они бросали за-
жигательные бомбы. Я дежурил на кры-
ше своего семиэтажного дома и тушил
эти бомбы – брал их щипцами и опу-
скал либо в бочки с водой, либо в ящик
с песком или выбрасывал на мосто-
вую. Около 450000 человек дежури-
ли на крышах, благодаря этому пожа-
ров в Москве не было. Кроме того, мы
копали специальные убежища, потому
что все жители города не умещались в
подвалах и метро.

Уже осенью 41-года я вместе с од-
ноклассниками копал окопы и проти-
вотанковые рвы на востоке от Москвы.
Это был восточный обвод столицы. Я
участвовал в строительстве оборони-
тельных сооружений и продолжал
учиться. В 1943-м по постановлению
Совета Народных Комиссаров СССР
меня вместе с остальным юношами,
учащимися 10-го класса, призвали в
Красную Армию и направили в воен-
ный университет. Я продолжил обуче-
ние в городе Горький.

Боевое крещение
В это время фашисты решили

бомбить Горький. Там находился авто-
завод, который выпускал автомобили
ГАЗ, а во время войны – танки. Фаши-
сты хотели уничтожить производство
танков в СССР. Сразу после первого
налёта немцев на город пришёл при-
каз Сталина – прекратить учёбу. У нас
на тот момент была тысяча курсантов,
это 10 зенитных батарей. У нас были
свои пушки, приборы и боеприпасы.
За одну ночь мы выкопали окопы для
орудий, заняли боевые позиции вокруг
города и уже к утру были готовы к обо-
роне. К ночи того же дня мы начали
стрелять по немцам и помогать тем са-
мым московской ПВО.

Мы, как будущие офицеры, уже
много знали и вели бой умело, муже-
ственно, с честью, грамотно, по всем
правилам, защищали Горький от налё-
тов две недели. За этот подвиг указом
Президиума Верховного Совета наш
университет был награждён орденом
Отечественной войны первой степени.

Это было моё боевое крещение. Я
впервые начал стрелять по немецкому
воздушному военному флоту, который
назывался «люфтваффе».

Секретный диплом
Вскоре налёты кончились, и во-

зобновились занятия. Мы учились по
ускоренному курсу, 12 часов в день.
Нас спасало то, что после обеда, сог-
ласно уставу, полагался отдых, «мёрт-

вый час». До обеда было семь часов
занятий, потом 50 минут сна и дальше
занятия до самого вечера. Очень бы-
ло трудно.

1 июня 1944 года я окончил два
факультета. По первой специальности
стал офицером зенитной артиллерии.
Также прошёл подготовку на инженера
радиолокации, став командиром от-
дельной радиолокационной батареи
противовоздушной обороны. Я получил
диплом инженера радиолокации и ко-
мандира отдельной секретной батареи
наводки орудий. Диплом был секрет-
ный, я его видел только один раз в жиз-
ни. Всё связанное с радиолокацией в то
время было засекречено, ведь у нас на
зенитной батарее уже тогда были ком-
пьютеры, которые рассчитывали, как
снаряд встретить с целью. Надо было
всё учесть метеоданные, износ орудий,
температуру. Вносилось много попра-
вок, и только потом батарея открывала
огонь. Использовались 4 программы –
на разную стрельбу. Вот такая была
техника. Я был назначен командиром
батареи с радаром, о котором никто не
знал, у немцев таких не было. 

6 июня 1944 года наши союзники
высадились в Европе и открыли второй
фронт. Получив документы, я был на-
правлен в Белоруссию. 

По дороге в Гомель
16 июня отец и мать провожали

меня на фронт. Уезжали мы с Бело-
русского вокзала. У меня был неболь-
шой чемодан, шинель, вещмешок и
секретный пакет с моим личным де-
лом. Я должен был ехать в город Го-
мель в распоряжение командира 4-го
корпуса ПВО.

На вокзале была карта СССР. В то
время ежедневно маленькими флажка-
ми на карте отмечали линию фронта. В
том месте, где была Белоруссия, был
уступ. Было ясно, что вот-вот начнётся
операция по наступлению в Белорус-
сии. Так и случилось: 23 июня 1944 го-
да началась операция «Багратион». 

16 июня мы сели в пассажирский
поезд. Вскоре нам сообщили, что весь
путь на запад разбомбили фашисты.
Пока пути восстанавливали, мы оста-
вались на одной из станций. Починить
железную дорогу удалось раньше, чем
обещали. Мы стали готовиться к про-
должению пути. Первыми пустили не
наш пассажирский поезд, а эшелон с
танками и самоходными орудиями.
Многие военные, вопреки уставу, ста-
ли запрыгивать на этот эшелон. Я ска-
зал своим: «Мы поедем вторым поез-
дом!». Не успели мы переночевать, как
перед нашими глазами предстала
страшная картина: идущий впереди

нас эшелон разбомбили, кругом валя-
лись танки, трупы офицеров, солдат.
Если бы тогда мы сели не в свой пасса-
жирский поезд, меня бы не было, я бы
не доехал до фронта… С той поры я се-
бе взял за правило никогда и никуда не
торопиться.

Город Речица
Добравшись до штаба, я полу-

чил предписание в город Речица. Ме-
ня проводили до шоссе, и я на попут-
ном грузовике поехал на свою бата-
рею. Она была сформирована в мае
1944 и замаскирована. Батарея
стояла на крутом берегу Днепра.
Ширина реки в том месте почти кило-
метр. Там был железнодорожный

мост, по которому шли эшелонные
военные; «горбатый» деревянный
мост большой грузоподъёмности, по
нему переправлялись танки и броне-
машины; и военные переправы: по-
нтоны с настилом для пехоты и грузо-
виков. Это был Первый Белорусский
фронт, которым командовал Кон-
стантин Константинович Рокоссов-
ский. Его войска должны были через
три дня начать боевые действия. 

Моя батарея выполнила свой
долг перед Родиной, не пропустив ни
одного самолёта. Все мосты и пере-
правы остались целыми. Наш корпус
в Белорусской операции сбил 100
самолётов, а всего ПВО в Белорус-
ской операции сбила 300 самолё-
тов. Радаров у немцев не было. Мы
их опережали на годы. Я горжусь
своими солдатами, сержантами,
офицерами.

Приказ с грифом
«Совершенно секретно»

10 апреля 1945 года меня вы-
звали в Гомель к командиру дивизии.
Он выдал мне секретный приказ Ге-
нерального штаба, который был на-
писан от руки чернилами, а не напе-
чатан на машинке, чтобы даже ма-
шинистки не знали содержания. На
документах стояли два нуля, «Совер-

шенно секретно». Согласно приказу,
моя батарея 20 апреля погрузилась
на станции в городе Речице в литер-
ный эшелон и начала свой путь. Куда
мы ехали, мы не знали.

День Победы
Ночью 8 мая Москва передава-

ла, что подписан акт о безоговороч-
ной капитуляции фашистской Герма-
нии. В Берлине акт принял маршал

Жуков. Приказом Сталина 9 мая бы-
ло объявлено Днём всенародного
торжества. В Москве давали салют
из тысячи орудий 30-ю залпами. 

В это время мы ехали по Тран-
ссибирской магистрали, эшелон пу-
стили чуть южнее, и мы оказались в
северном Казахстане, в городе Пе-
тропавловск. Все местные жители,
видя, что мы приехали, пришли на
вокзал. Женщины, старики, дети в
руках держали зелёные листочки бе-
рёзы, жёлтые лютики и одуванчики.
Народ с соседних эшелонов от радо-
сти начал стрелять  из пулемётов и
автоматов. 

Я тоже решил своих выстроить и
дать им разрядку. Салют дали из
своего оружия: офицеры из пистоле-
тов, сержанты из автоматов ППШ. В
общем, «выпустили пар». Потом же-
лезнодорожники накрыли столы в
главном здании вокзала. Угощали
нас водкой, винегретом, чёрным хле-
бом и селёдкой. Этот день я на всю
жизнь запомнил. Мы выпили по сто
грамм и тут же сели на свой эшелон.
И поезд помчался, как потом выясни-
лось, на войну с Японией. Но это уже
совсем другой рассказ. Вот так я и
мой личный состав встретили День
Победы». 

Материал подготовила 
~Анна Манохина~

Путь к Победе
А.И. Львович инженер радиолокации, ветеран Великой Отечествен-

ной войны, один из основателей военной кафедры МИЭТа. На фронте он
был командиром отдельной батареи с радаром. Даже спустя 65 лет Ана-
толий Исидорович рассказывает о войне так, словно в его памяти сохра-
нилось каждое мгновение тех далёких страшных лет.

Фото из личного архива А.И. Львовича
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– Анатолий Исидорович, Вы много лет проработали на воен-
ной кафедре МИЭТа. Что Вам вспоминается об этом времени? 

– В МИЭТ я прибыл в 1968-м году. На тот момент здание института
ещё не было построено, и первые лекции я читал в общежитии. Кирпич для
строительства корпусов МИЭТа привозили из Прибалтики. Было решено
построить здания вуза и Студгородка отдельно. Благодаря этому студенты
до и после занятий 15 минут шли пешком по зелёным улицам города и ды-
шали свежим воздухом. Учиться в МИЭТ приезжали самые талантливые
школьники, медалисты со всех концов страны, даже с Дальнего Востока.

В те годы самой большой рекламой МИЭТа была сильная команда
КВН. Она вышла в финал Советского Союза. Последняя игра была меж-
ду Белоруссией и МИЭТом. КВН транслировали по телевизору – нас ви-
дел весь СССР. Команда МИЭТа завоевала второе место.

На военной кафедре я был начальником цикла. Занятия проходили
раз в неделю методом военного дня, то есть с утра и до вечера. К нам воин-
скими эшелонами доставили радары и другую специальную технику ПВО.

Моим учеником был ректор МИЭТа Юрий Александрович Чаплыгин
и многие другие выдающиеся выпускники университета.

Я горжусь МИЭТом и рад, что причастен к созданию этого института!
Я считаю, что МИЭТ – лидер высшего образования, дающий сильную
подготовку. У меня три сына, все они окончили МИЭТ в один день. Ректор
Преснухин на выпускном вызвал меня на сцену в актовом зале и сказал:
«У нас большой праздник. Я вручил три диплома братьям Львовичам. Та-
кое бывает раз в сто лет». Потом он подумал и добавил: «Никогда этого
не бывает. Давайте поздравим отца!»

Сегодня мой сын Анатолий начальник отдела в ООО «НИИМЭ и за-
вод Микрон», у него пять исследовательских лабораторий. Сын Алек-
сандр – главный инженер этого же предприятия. Внук окончил МИЭТ и то-
же работает на «Микроне» на благо российской электроники. Младший
сын Валерий тоже работает в Зеленограде. Он является лауреатом Пре-
мии Комсомола за исследования в области космоса. Тема закрытая, се-
кретная. Когда ему вручали награду, никаких публикации не было. Пер-
вый секретарь ЦК ВЛКСМ лично приехал к нему в Зеленоград и вручил
диплом и премию. Я очень доволен своими детьми и внуками!

Фотограф: Олеся Кулинчик
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Хлеба и зрелищ!

Комментариев к посту бы-
ло получено ни много ни мало –
67. После их прочтения мы по-
лучили следующее. Среднеста-
тистический студент МИЭТа хо-
чет, чтобы: 

- столовая открывалась рань-
ше и закрывалась позже;

- нужно было сначала наби-
рать еду на поднос, а затем оп-
лачивать;

- в меню были указаны основ-
ные ингредиенты блюд;

- ассортимент напитков был
расширен;

- посетители столовой ели, а
не занимались чем-то другим.

Кроме того, были дебаты
по поводу цен. Обсуждалась
также возможность наказаний
за неубранную посуду и заня-

тие посторонними делами вме-
сто еды. Кто-то требовал «хлеба
и зрелищ»…

Комментирует Елена Ва-
щекина (МП-17), социальный
отдел студсовета МИЭТа: «С
директором столовой Тамарой
Петровной Стасенко мы встре-
чаемся почти каждую неделю,
первый раз были у неё в конце
марта. Говорили о продлении
времени раздачи в столовой,
добавлении в меню сока, кисе-
ля и чая. Также о том, чтобы оче-
редь двигалась в другую сторо-
ну – вначале набираешь, затем
оплачиваешь и об установке
часов. Большая часть из этого
уже сделана.

В адрес студентов после-
довала просьба о том, чтобы

студенты не ходили в столовой в
верхней одежде, убирали за со-
бой посуду, не занимали места
для преподавателей, не играли
в карты».

Вот, что нам рассказала
Тамара Петровна: «Незначи-
тельные изменения, о которых
просили студенты (часы, допол-
нительные корзины для мусора
и т.п.), в основном, уже сделаны.
Однако не всё так просто, как
может показаться. Более
серьёзные вопросы находятся в
процессе решения. Поскольку
семестр заканчивается, не всег-
да удаётся уделять этому боль-
шое количество времени и вни-
мания. Всё, что мы не успеем
осуществить до конца семе-
стра, перенесётся на следую-
щий. Волнующую всех пробле-
му с постоянными очередями
после второй и третьей пар ра-
ботники столовой решить не мо-
гут. Как бы они не увеличивали
интенсивность работы в это вре-
мя, очереди всё равно остают-
ся. Решением этого вопроса
должны заниматься проректо-
ра. Чтобы огромных очередей
не было, нужно либо увеличить
время перемен, либо сделать
скользящий график учебных за-
нятий».

Подведём итог, ситуация
складывается следующим обра-
зом: студсовет настроен оптими-
стично и бросать начатое дело
не собирается. Администрация
идёт навстречу, пусть и не так
быстро, как хотелось бы студен-
там. Точно можно утверждать,
что без пристального внимания
этот важный и волнующий абсо-
лютное большинство студентов
вопрос не останется. Какие из
пожеланий, высказанных на
swamp.ru, претворятся в жизнь,
а какие – нет, пока остаётся не-
ясным. Поживём – увидим. 

~Ольга Савельева~

Столовая МИЭТа накормила не одно поколение студентов.
Со времени её открытия многое изменилось и продолжает ме-
няться. 23 марта на сайте swamp.ru в блоге студсовета был раз-
мещён пост «Что бы вы хотели поменять в столовой МИЭТа?» О
том, что случилось дальше, читайте ниже.

Дорогу осилит идущий

- Что подтолкнуло Вас
стать предпринимателем? По-
чему Вас заинтересовала
именно фармацевтика?

- «Смутное» перестроечное
время заставило. С 1990-го по
1993-й год я активно участвовал
в местной общественной жизни:
был в президиуме совета народ-
ных депутатов Зеленограда. А
когда этот период закончился,
возвращаться в МИЭТ было бес-
смысленно – чтобы обеспечить
семью необходимыми средства-
ми к существованию, нужно бы-
ло рассчитывать лишь на личную
инициативу. Так я и ушёл в част-
ный бизнес. Специализация в
итоге возникла из многочислен-
ных проб и ошибок. Фармацев-

тика оказалась
наиболее
устойчивым и
востребован-
ным бизнесом.
Да и душа к
этому лежала
больше: сразу
видна социаль-
ная востребо-
ванность твоей
деятельности.

- С какими
трудностями
Вам пришлось
столкнуться, и

как удалось их преодолеть?
- Самая большая трудность

в любом новом начинании, на
мой взгляд, заключена в старто-
вых сомнениях. Каждый их
преодолевает по-своему. Мне
помогала и до сих пор помога-
ет увлечённость, последова-
тельность и терпение.

- В чём заключается Ваш
секрет успеха?

- Нужно жить и браться за
новое дело увлечённо, постоян-
но видеть перед собой цель. А
дальше «потом и кровью», как
при любой работе, и трудности
будут преодолены. Целеустрем-
лённость, трудолюбие и терпе-
ние хорошо воспитала во мне
лёгкая атлетика.

- Какие у Вас планы на бу-
дущее?

- Планов особых нет, но
есть желание в любом виде по-
пытаться выполнить наказ опе-
рировавшего меня врача – по-
пробовать себя в медицине.
Уверен, что моё физическое об-
разование может помочь в этом
деле. В МИЭТе тому есть под-
тверждение: бывшая кафедра
Теоретической и эксперимен-
тальной физики стала кафе-
дрой Биомедицинских систем.

- Чем Вы любите зани-
маться в свободное от работы
и повседневных забот время?

- Иногда играю через Ин-
тернет в шахматы. Чаще всего
на выходные я уезжаю в дерев-
ню под Кашин (Тверская об-
ласть) и там прихожу в себя от
московской суеты: хожу на охо-
ту, за грибами, смотрю, как там
живут мои новые знакомые.

- Евгений Николаевич, ка-
кими своими достижениями
Вы гордитесь больше всего?

- В 1973-м году на легкоат-
летическом матче МИЭТа с Госу-
дарственным центральным ин-
ститутом физической культуры я
в прыжках в высоту выиграл с ре-
зультатом 2 метра. Тогда это был
мой личный рекорд, да и просто
прорыв в новое измерение высо-
ты. Я был счастлив, а на следую-
щий день меня уже знал весь ин-
ститут и гордился мной. Сегодня я
очень горд за МИЭТ, который в
конкурсной борьбе получил ста-
тус национального исследова-
тельского университета.

- Что бы Вы посоветова-
ли студенту МИЭТа, желаю-
щему начать свой бизнес и
преуспеть в своём деле?

- Хотел бы пожелать удачи,
а дорогу осилить может лишь са-
мостоятельно идущий по ней.

Беседовала 
~Алина Лисина~

Начало на стр. 2

Выпускники

Фото из личного архива Е. Нагдаева

Фото из личного архива Е. Нагдаева

В спортзале МИЭТа, прыжок примерно на 2 метра, 1974 год

Защита кандидатской диссертации в ауд. 3103, 1980 год (Е. Нагдаев слева)

О ходе работ по созданию
центра, о том, как идею превра-
тить в инновацию,  «ИНверсии»
рассказал заместитель гене-
рального директора ЗИТЦ А.А.
Ковалёв. 

- Анатолий Андреевич, в
конкурсе «Роснано» выиграл
проект, то есть самого цен-
тра пока нет? Когда плани-
руется его открытие?

- Сейчас полным ходом
идёт подготовительная работа,
согласование основных юриди-
ческих документов и подготовка
проекта инвестиционного сог-
лашения. Через пару месяцев
состоится наблюдательный со-
вет «Роснано», он должен одоб-
рить сделку и после этого, руко-
водитель государственной кор-
порации Анатолий Чубайс,
ректор МИЭТа Юрий Чаплыгин
и директор «ЗИТЦ» Владимир
Беспалов подпишут основной
документ – инвестиционное сог-
лашение. Таким образом, будет
дан старт проекту длительно-
стью шесть лет, в рамках кото-
рого строго определены уча-

стие и ответственность каждой
из сторон. 

- Расскажите об основ-
ных направлениях деятельно-
сти нанотехнологического
центра.

-  Я бы выделил три основ-
ных. В   первую очередь, это
коммерциализация разработок
и трансфер технологий. Причём
в понятие «трансфер техноло-
гии» мы включаем  не только и
не столько закупку оборудова-
ния, но восприятие всеми участ-
никами процесса коммерциа-
лизации, от учёного до марке-
толога, определённой филосо-
фии по превращению идеи в
рыночный продукт, которая у
нас в стране, пока, не очень хо-
рошо приживается.

Центр также будет рабо-
тать как инкубатор стартовых
инновационных компаний в об-
ласти наноэлектроники и давать
«путёвку в жизнь» не менее де-
сяти малым инновационным
компаниям ежегодно. 

На базе центра будет осу-
ществляться разработка и мел-

косерийное производство изде-
лий микро- и наноэлектроники.
Закуплена и подготовлена к за-
пуску линия по производству из-
делий микроэлектроники, вклю-
чающая цикл от изготовления
фотошаблонов  до измерений и
испытаний готовых микросхем,
а также устройств на основе
микромеханики. В рамках раз-
вития проекта с «Роснано», ли-
ния будет доукомплектована
оборудованием проекционной
фотолитографии, соответ-
ствующим минимальным крити-
ческим размерам до 0,35 мкм и
комплексом современной ион-
ной имплантации. 

- Какие новые возмож-
ности появятся у разработчи-
ков технологий в связи с рас-
ширением инфраструктуры
МИЭТа и «ЗИТЦ»?

- Любая группа разработ-
чиков, будь то стартовая компа-
ния или действующее предприя-
тие, сможет реализовать свой
пилотный или тестовый проект
на предлагаемых технологиче-
ских маршрутах. Особенность
комплекса заключается в воз-
можности изготовления изделий
микроэлектроники  небольши-
ми партиями в короткие сроки. 

- Вы сказали, что центр
будет выступать инкубато-

ром стартовых инновацион-
ных компаний. Как будет
строиться эта работа?

- Отдел инкубирования на-
нотехнологического центра бу-
дет работать по пяти направле-
ниям: сенсоры физических, био-
логических и химических вели-
чин; интеллектуальные системы
навигации и управления для
транспорта; медицинские систе-
мы и диагностические комплек-
сы на основе сенсоров; проек-
тирование СБИС по технологии
«система на кристалле»; интел-
лектуальные электронные энер-
госберегающие системы, при-
боры и оборудование.

Наша задача помочь мо-
лодым компаниям и начинаю-
щим предпринимателям в пре-
вращении их идей в инновации.
Будет подбираться бизнес-стра-
тегия, вестись поиск рынков,
проводиться оценка и эксперти-
за технологических решений,
будут привлекаться инвесторы.
Итог этой работы – выход на ко-
нечного потребителя либо со
своей технологией, либо с про-
дуктом. Возможен также вари-
ант «упаковки» и продажи инве-
сторам готовых компаний. 

В решении этих задач мы
рассчитываем воспользоваться
мощным ресурсом корпорации
«Роснано» по продвижению
продуктов и проектов, как на
отечественный, так и  междуна-
родный рынок. 

Для нас не является опре-
деляющим, придёт ли разра-
ботчик с уже готовым проектом
или только с идеей продукта. 

- Вы планируете привле-
кать студентов и аспирантов
МИЭТа? 

- Конечно. Не так давно
МИЭТ заслуженно получил
статус национального исследо-
вательского университета. На-
коплен значительный потенци-
ал в результате исследователь-
ской работы на кафедрах. В
университете создана мощ-
нейшая в отрасли инфраструк-
тура для проведения исследо-
ваний. То есть созданы все не-
обходимые условия, общепри-
нятые в мире, для развития ин-
новационных площадок на ба-
зе технологических универси-
тетов. С такой базы начинался
когда-то знаменитый Стэн-
форд – сегодня основа крем-
ниевой долины США. Мы
рассчитываем на вовлечение в
процесс заинтересованных
студентов, аспирантов и групп
учёных, причем не только тех-
нических специальностей, но и
экономистов, и выпускников
ИнЯза. В условиях становления
и развития новых бизнесов ме-
ста хватит всем. Приглашаем
разработчиков и заинтересо-
ванных людей к совместной
работе в проекте.

Беседовал 
~Сергей Ковалёв~

В марте этого года госкорпорация «Роснано» провела
открытый всероссийский конкурс проектов нанотехнологиче-
ских центров. В четвёрку победителей вошёл проект создания
центра «Нано- и микросистемная техника», разработанный
под руководством первого проректора МИЭТа В.А. Беспало-
ва специалистами Московского института электронной тех-
ники и Зеленоградского инновационно-технологического
центра (ЗИТЦ).

Анатолий Ковалёв: «Мы заинтересованы во
всех – студентах, аспирантах и группах учёных»

Фото из архива ЗИТЦ

Фотограф: Анна Манохина



Заказать самую главную в
студенческой жизни работу не
составляет особого труда. Ин-
тернет кишит предложениями
продажи как уже готовых ра-
бот, так и «оригинальных» (на
заказ). Появились целые компа-
нии с филиалами во многих го-
родах, занимающиеся исклю-
чительно облегчением нелёгкой
студенческой жизни. Автору
удалось связаться с владельцем
сайта, торгующим вожделенной
студентами халявой. Далее рас-
сказ пойдёт от его лица. По-
скольку полное имя попросили
оставить в тайне, мы ограни-
чимся фамилией и инициалами.

П. Сюткин: «Когда я был
маленьким, мой старший брат
раскидал по комнате карты и
пообещал мне дать десять ты-

сяч рублей (на эти деньги мож-
но было купить сто жвачек), ес-
ли я их соберу за тридцать се-
кунд. Я собрал. Брат посмеял-
ся, но денег не дал. Тогда я по-
нял, что людей легко обмануть.
Я обещаю студентам на 100%
оригинальные работы, прове-
ренные с помощью системы
«антиплагиат». Кстати, слово
«антиплагиат» действует безо-
тказно на наивных и глупеньких
студентов. Разумеется, никто
ничего не проверяет, одни и те
же работы перепродаются по
несколько раз. Если кто и зака-
зывает не готовую, а ориги-
нальную работу, она всё равно
потом будет перепродана, мо-
жет быть даже в тот же универ-
ситет. Ошибочно полагать, что
авторы работ –  очень заботли-

вые ребята. Один, правда, был.
В детстве он клал под подушку
яйца из холодильника, надеясь
утром увидеть маленьких пти-
чек. Ринат очень аккуратно
спал, стараясь не раздавить
скорлупку. Но буквально через
месяц работы его заботливость
сгорела в топке капиталистиче-

ских отношений. Авторы, гоня-
ясь за рублёвым дождём, пишут
одновременно несколько ра-
бот, отчего в их голове проис-
ходит то, что преподаватели

называют «кашей». Разумеет-
ся, писатель заинтересован
только в деньгах, ему побы-
стрее хочется закончить рабо-
ту, забыть про неё и взяться за
новую. Только не предлагайте
некоторым писателям защи-
щаться с тем, что они сами со-
чинили, иначе вы увидите их

под столом. Смеющимися, ра-
зумеется. Если хотите что-то
сделать хорошо, делайте это
сами».

А это история Артура. Он

заказал дипломную работу. Ка-
ковы были его мотивы? На ка-
кую оценку удалось защитить-
ся? Ответы на эти вопросы чи-
тайте далее. 

«Если честно, мне было
лень писать диплом, да я и не
смог бы. Знаний не хватает.
Нужно в институт бегать к руко-
водителю, а бегать вообще
вредно для моей спины. У меня
лёгкие прокуренные, к тому же
пузо мешаться будет, так оно
выросло за пятый курс. Сейчас
бы хоть раз тридцать отжаться...
Так что мне нельзя ничем зани-
маться, тем более дипломом.

Работу мне прислали за
две недели до защиты, она бы-
ла ужасная. Переделывать от-
казались. Перед комиссией
было очень неприятно. Полу-
чил “неуд”».

Через два месяца Артуру
пришло сообщение от автора
его дипломной работы. Письмо
окончательно ослабило здо-
ровье молодого человека. О
судьбе Артура на данный мо-
мент ничего не известно. Текст
письма приведён ниже.

«Уважаемый Заказчик, в
связи с судебным разбиратель-
ством с компанией N, которая
не оплатила мне около сорока
тысяч рублей за выполненные
работы (в том числе, за Вашу),
прошу сообщить следующую ин-
формацию относительно Ваше-
го заказа: 1. Оплатили ли Вы
Ваш заказ и сколько именно Вы
заплатили? 2. Возвращали ли
Вам деньги полностью либо ча-
стично по Вашему заказу, и если
возвращали, то какую сумму?
Уведомляю, что в случае, если
Вы не ответите на данное пись-
мо, вынужден буду данный за-
прос направить в Ваш вуз в су-
дебном порядке, что, скорее все-
го, приведёт к аннулированию
Вашей работы. С уважением,
автор Вашей работы В.М. Ко-
рольков». 

Хорошенько подумайте,
стоит ли тратить свои деньги на
таких обманщиков. Пишите ра-
боты сами. Нашей стране нуж-
на умная работящая молодёжь.

P.S. Все события и герои
являются реальными.

~Сержан Калиев~
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Дипломированный обман
В последнее время волна купленных дипломных работ

захлестнула наши университеты. Ленивые студенты тратят
значительные средства, отдавая написание своей выпускной
работы преподавателям или аспирантам. В этой статье мы
проникнем в закулисный мир купли и продажи дипломов и
попытаемся разобраться в непростых правилах, по которым
живёт это преступное сообщество порока и беззакония.

О серьёзном

Рисунок Ирины Галушко

«Детки» знают лучше

В назначенное время лек-
ционная аудитория была запол-
нена почти наполовину: в игре
пришли принять участие более
80-ти человек. После оглаше-
ния правил и выдачи памятных
сувениров был дан старт пер-
вой четвёрке команд. В течение
трёх часов участникам было не-
обходимо пройти четыре этапа.
В ходе игры студентам предста-

вилась возможность узнать лю-
бопытные факты о МИЭТе, об-
ратить внимание на то, что обыч-
но не замечаешь. Каждый этап
соревнований включал пять ос-
новных и два дополнительных
контрольных пункта. 

Занимательные вопросы
были различной сложности, и
не всем участникам удалось
найти на них верные ответы. Для

некоторых стало открытием то,
что факультет Военной подго-
товки имеет свой деканат, а в
четвёртом корпусе находится
парикмахерская. Ещё участни-
ки ориентирования теперь
знают название завода-изгото-
вителя лифтов МИЭТа и количе-
ство футбольных ворот на спор-
тивных площадках.

В результате самой бы-
строй оказалась команда газе-
ты «ИНверсия» под названием
«Шпигель» (Роман Яганин (ка-
питан), Анна Макареева,

Татьяна Шагова, Анна Задне-
пранец), но, увы, не все ответы
были даны верно. Бесспорный
победитель – команда «Детки»
(Раджаб Джураев (капитан),
Евгения-Лиза Шелюхина,
Юлия Шалюгина, Екатерина
Уваркина) финишировала по-
следней, но набрала макси-
мальное количество баллов.
Поздравляем ребят с победой!

После финиша нам удалось
пообщаться с организаторами
ориентирования – представите-
лями команды BrainLock Ильёй

Степановым и Дми-
трием Бабановым.
Оказалось, что идея
возникла давно, но
реализовать её в пол-
ном объёме удалось
только сейчас, что
было очень вовремя –
перед сессией иногда
просто необходимо
получить эмоцио-
нальную разрядку.
Проект, включая тео-
ретическую часть и
тестирование, гото-
вился около полуто-
ра месяцев. Дима
рассказал о курьёз-
ном случае, который
произошёл на втором этапе со-
ревнований. Участникам пред-
лагалось найти надпись на си-
нем ящике у лестницы при входе
в пятый корпус. Некоторым вы-
полнить задание было невоз-
можно, так как спустя долгое
время поисков ребята принима-
ли за синий ящик зелёный му-
сорный бак. 

Команде BrainLock хочется

сказать огромное спасибо за
отличную организацию конкур-
са и пожелать им успехов и
творческих идей. Отдельная
благодарность сотрудникам ин-
ститута, поддержавшим ориен-
тирование – в тот день музей
МИЭТа четырежды посетили 20
команд-участников. 

Теперь мы знаем о МИЭТе
больше!

~Анна Макареева~

18-го мая в МИЭТе прошло университетское ориентиро-
вание под девизом «Хочу знать МИЭТ!». Для студентов меро-
приятие такого рода было в новинку.

Фотограф: Анна Заднепранец

Фотограф: Анна Заднепранец
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Один из дополнительных вопро-
сов вызвал у команд наибольшее
затруднение. Мы предлагаем читате-
лям «ИНверсии» ответить на него: 
Дислокация: 1-ый корпус МИЭТа.
Вопрос: «Каждое утро ты мимо про-
ходишь: Входишь – выходишь, вхо-
дишь – выходишь…
Здесь и таится одна из подсказок:
То, что мы знаем, видим не сразу…
Другие ты цифры легко угадаешь,
Если две первые ты уже знаешь.
Теперь ты туда, дружок, поспеши, 
Названье таблички в листок напиши…»
Ответ ищите на сайте www.in-versia.ru.
Подробнее о команде BrainLock чи-
тайте на vk.com/club16530698.

Студгородок

Довелось мне как-то при-
сутствовать на встрече инвесто-
ров и людей, у которых есть
«идея на миллионы», да только
денег своих нет. А реализовать
идею-то хочется! Поиск фина-
нсовых средств по друзьям да
знакомым мало помогает: всё
равно сумма для старта не на-
бирается.

К счастью, существуют дя-
деньки, у которых есть «изли-
шек» финансов, и они хотят и
могут вложить их в тебя, то бишь
в твой проект. Само собой, не
просто так – у них свой интерес.
Часто даже «идеи на миллио-
ны» прогорают, поэтому инве-
сторы очень осторожны. Всё-та-
ки, своими деньгами рискуют.
Тех, кто рискнул и выиграл,
«сорвал банк» – потом весь мир

знает. Точнее их проекты. Каж-
дый ведь хоть раз слышал про
Google, Twitter, Microsoft? Да
тот же Яндекс – они все из од-
ной серии.

Вернусь ко встрече. У каж-
дого презентующего было минут
по десять, чтоб рассказать о
своём проекте. Или иначе – убе-
дить в состоятельности проекта
и в состоятельности себя. Ещё
проще – «продать свой проект».
Когда время истекало, на до-
кладчика сыпались вопросы
ещё в течение 10-15 минут. В
конце каждый инвестор выска-
зывал свой вердикт: вложил бы
он денег или нет.

На рассмотрении было
семь проектов. То ли карма у
первых шести выступающих
подвела, то ли ещё что – но

«продавали» себя они слабова-
то. Один оратор мне особенно
не понравился: так рассказы-
вал, что я вспомнил самые скуч-
ные лекции в институте.

Инвесторы тоже никого
особо не одобрили. О чём они
не замедлили сообщить. А что
удивительного? Когда тебе о
«проекте на миллионы» говорят
скучно, вяло, туманно, путано, –
ты поверишь такому человеку?

Ничто не предвещало инте-
ресного окончания собрания –
как вдруг! К флипчарту вышли
двое. Парни бодро и энергично
презентовали свой проект. Они
даже рассказывали по очереди,
естественно, как бы выхватывая
слова друг у друга. В этой пре-
зентации была изюминка!

Что сказать? По моим ощу-
щения, они были лучшие. Да и
инвесторам они тоже понрави-
лись. Даже похвалили ребят за
презентацию. Потом один из

них, самый представительный,
сказал с улыбкой: «Презентация
хорошая. Молодцы. Но денег
бы не дал».

Ребята хорошо презенто-
вались, но не смогли «продать
своё выступление». Ты спро-
сишь: «И к чему эта история?» К
тому, что нужно не только хоро-
шо выступать, но и уметь убеж-
дать, что ваша идея стоит вложе-
ния денег! Это если хочешь ус-
пеха достичь. Большинство даже
презентовать толком не могут. 

В Студгородке МИЭТа уже
больше года проводятся встречи
Ораторского клуба (vkontak-
te.ru/club13506562), где ребя-
та учатся не только выступать
уверенно и интересно, но и
«продавать своё выступление»!

Кстати, один из постоянных
участников клуба, недавно был
на конференции «Микроэлек-
троника и информатика –
2010», где представлял свой

проект. Он за-
нял первое
место, и сей-
час решается
вопрос о фи-
нансирова-
нии его идеи.

Некото-
рые из участ-
ников при-
шли к нам за
несколько не-
дель до защи-
ты своего
дипломного
проекта. После отработки на-
выков и репетиций они победи-
ли свой страх и с большим удо-
вольствием защитили свои дип-
ломные работы. Тоже ведь
«продали»! 

С недавнего времени стали
проводиться встречи Английско-
го клуба (vkontakte.ru/club
17206969), где каждый желаю-
щий может выступить, но уже на

английском языке! Улучшаем
свой разговорный английский,
общаясь за чашкой чая в весё-
лой дружелюбной обстановке
на самые разные темы.

Если ты хочешь научиться
убеждать на любом языке, при-
ходи!

~Виталий Бродецкий~
моб. 8-926-327-18-38
ICQ: 228-663-427

Салют! Расслабься, друг, весь официоз – в сторону. Хо-
чу поделиться историей одной.

Как продать идею

На фото команда «Детки»

Фотограф: Александр Мошонкин



6 29 мая ’10

Cyan Magneta

Yellow Black

Cyan Magneta

Yellow Black

C

M

Y

K

C

M

Y

K

Лирика

Осторожно, море

О серьёзномЖИВИТЕ ПРОЩЕ

Не зевай!
Технологии не стоят на месте, всё

меняется. Уже в прошлом длинные оче-
реди за зарплатой и стипендией, те-
перь деньги просто начисляются на
пластиковую карту. Удобно, не правда
ли? Нет необходимости носить в ко-
шельке большие суммы, можно просто
снять немного наличных в ближайшем
банкомате. Вот тут вас могут поджи-
дать неприятные сюрпризы, но не
стоит беспокоиться – всё решаемо.

На то, чтобы правильно набрать
ПИН-код карты, отведено всего три по-
пытки. После этого карту могут «аресто-
вать», то есть попросту заблокировать.
Решением проблемы может стать ма-
ленькая шпаргалка с заветными цифра-
ми, но она не должна быть слишком яв-
ной и доступной другим людям. Будьте
аккуратны, набирая цифры, прикрывай-
те клавиатуру рукой или кошельком.

Но расслабляться рядом с банко-
матом не стоит. Время, в течение кото-
рого вы можете забрать появившуюся
наличность, тоже ограничено – всего
30 секунд. Так что не отвлекайтесь, а то
деньги затянет обратно. Это, кстати,
сделано в целях безопасности, чтобы
никто не смог украсть случайно забы-
тые купюры. Но что делать, если всё-та-
ки прозевали нужный момент? Всё про-
сто, операция аннулируется, и сумма
благополучно вернётся на ваш счёт. А
если же банкомат не желает отдавать
вам карту обратно, позвоните в службу
поддержки, заблокируйте её и следуйте
дальнейшим инструкциям оператора.

Банкомат – это компьютерный
мозг, и с ним могут случиться любые
сбои. Если выданная сумма меньше той,
которую вы хотели снять, необходимо
позвонить в службу поддержки клиентов
банка, деньги вам вернут. И не радуй-
тесь, если сумма окажется больше поло-
женной. После проведения инкассации
это обнаружится, всё придётся вернуть.

Бывает и такое: карту вставили, а
в ответ ничего, машина «зависла».
Сразу же звоните в банк, не отходя при
этом от банкомата. И не реагируйте на
помощь «добрых» людей, пытающихся
выведать у вас ПИН-код, чтобы вернуть
карту. К сожалению, сейчас очень рас-
пространён такой вид мошенничества.
Изобретено множество устройств, ко-
торые препятствуют нормальной рабо-
те банкоматов.

Следите за тем, где именно вы
снимаете деньги. Не стоит снимать
наличность, если вы не уверены, что
устройство принадлежит именно ва-
шему банку. В этом случае с вас сни-
мут комиссию. К примеру, Сбербанк,
Альфа-банк, Банк Москвы, Сити-
банк, ВТБ 24 возьмут с вас дополни-
тельно 1% от снимаемой суммы, если
будете обналичивать деньги в «чу-
жом» банкомате по классическим де-
бетовым карточкам VISA и Master-
Card и при условии, что вы снимаете
больше, чем 100 рублей.

Большинство крупных банков, в
том числе и Сбербанк, устанавливают
лимит на снятие наличных в своих бан-
коматах для карточек сторонних бан-
ков на уровне 7500 рублей. 

Банкомат отказывается выдать за-
прошенную сумму, хотя на счёте до-
статочно средств? Это может произой-
ти по нескольким причинам – либо сум-
ма не кратна заданному номиналу, ли-
бо попросту закончились купюры. По-
пробуйте ввести другое число. А может
быть и такое – для снятия нужной суммы
потребуется слишком большое количе-
ство купюр, а на это установлено огра-
ничение – всего 40 штук. 

Кроме того Сбербанк позволяет
снимать своим держателям зарплатных
карт беспроцентно  до 150000 рублей
в сутки. Далее взимается комиссия в
размере 0,5% от суммы превышения
этого ограничения.

Так что, рядом с банкоматом всег-
да надо быть начеку.

~Елена Ефимова~

Недоглядели
Как показывают жизненные си-

туации, обычно несчастные случаи
на морском побережье происходят
по причине безалаберности органи-
заторов развлечений.

Когда и где: 2004 год. Крым.
Что произошло: Во время ката-

ния на «банане» от напряжения лопнул
трос, соединяющий надувной  «фрукт»
и катер. Своим концом канат перебил
шею семилетнему мальчику.

Меры предосторожности: Про-
верьте места креплений на прочность, а
сам трос на наличие порезов. Не поме-
шает также сбалансировать вес людей
на «банане» в соответствии с допусти-
мой нормой и правилами безопасности.

***
Когда и где: 2005 год. Азовское

побережье.
Что произошло: Молодая девуш-

ка во время полёта на парашюте запу-
талась в стропах. Катер сбросил ско-
рость, а затем стал её набирать, стропы
натянулись и удушили девушку.

Меры предосторожности: Это
несчастный случай, но гибели человека
можно было избежать. Перед полётом
договоритесь с рулевым катера о сигна-
лах, которые вы будете подавать в слу-
чае возникновения опасности и не ри-
скуйте летать в дождь и сильный ветер.

***
Когда и где: 2007 год. Феодосия.
Что произошло: Из-за катания

на больших волнах на так называемых
«таблетках», молодая девушка получи-
ла перелом позвоночника. По словам
её подруги, водитель водного мотоци-

кла вместо того, чтобы снизить скорость,
о чём его просили девушки, наоборот
её прибавил.

Меры предосторожности: Во-
первых, надо остерегаться больших
волн. Во-вторых, как было сказано чуть
выше, надо договориться с водителем о
подаваемых вами знаках в случае ди-
скомфорта или опасности. В-третьих,
не будет лишним проверить крепления
троса и спасательный жилет.

Скрытые угрозы
Немало опасностей таит и само

морское побережье. Например, причи-
ной вашего беспокойства могут стать
обитатели водной среды. Скаты пред-
почитают лежать под камнями, зарыв-
шись в песок, и их можно не заметить.
Крылатка буквально окружена ядови-
тыми шипами-плавниками. Но если не
преследовать её, не стараться к ней
прикоснуться – нападать не станет.
Другая морская обитательница, боро-
давчатка, может вызвать сильный ожог.
Она любит зарываться в песок и вооб-
ще идеально маскируется, принимая
вид обрывков водорослей, древесины,
камней. Мурены похожи на крупных
змей, скользящих по дну или затаив-
шихся в щелях между камнями, но прак-
тически безопасны: им «по зубам» толь-
ко складка кожи. 

Без кондиционеров не обходится
ни один комфортабельный отель. Одна-
ко ваш организм, как правило, не при-
вык к такой регуляции температуры из-
вне и продолжает собственную термо-
регуляцию, что может стать причиной
сбоев иммунитета. Разница между
«внутренней» и «внешней» температу-
рами не должна быть слишком велика.
Так, если на улице 40 градусов, то при-
бор нужно настроить на 32 градуса, и
лишь постепенно, в течение часа-полу-
тора, «спуститься» до 25-26 градусов.

Приятно посидеть в тени на камнях
и полюбоваться морским пейзажем.
Только не стоит это делать в мокром ку-
пальнике. Переохлаждение вкупе с не-
привычной физической нагрузкой и кли-
матом может привести к развитию или
обострению различных болезней.

Во время отдыха забудьте обо
всём, кроме безопасности. 

Приятного вам лета!
~Сергей Ковалёв~

На момент выхода этого номера на календаре всё ещё будет весна,
но в душе каждого человека вовсю будет хозяйничать летнее настроение.
Для многих сейчас самое время планировать отдых на морском побе-
режье – несколько беззаботных дней или недель в объятиях жаркого солн-
ца и прохладной воды. Но поездка может неожиданно омрачиться каким-
нибудь происшествием (постучали три раза по дереву и плюнули трижды
через левое плечо), которое вы можете не предвидеть.

За толерантность 

В день взрывов в московском ме-
тро 29 марта этого года одна из влия-
тельных западных некоммерческих ор-
ганизаций (НКО), Европейская сеть
против национализма, расизма, фа-
шизма и в поддержку мигрантов и бе-
женцев (UNITED for Intercultural Action)
начала объединять усилия НКО для
борьбы с нетерпимостью в обществе,
всплеск которой наблюдается после
каждого теракта. Она разослала более
чем двум тысячам подобных организа-
ций во всех 49 странах Европы призыв
Центра межнационального сотрудниче-
ства осудить террористические акции в
Москве. 

У Европы не
меньше проблем
с миграцией, чем
у нас. Но на «За-
паде» большой,
по сравнению с
Россией, опыт их
решения. Так, в
Великобритании
сильная законо-
дательная база
против дискрими-
нации, а также
очень действен-
ные законы, за-
прещающие под-
стрекательство к
ненависти на расовой почве. Напри-
мер, закон о расовых взаимоотноше-
ниях сделал нелегальным отказ от пре-
доставления жилья, работы или комму-
нальных услуг на основании происхож-
дения. Кроме того, страна утвердила
Рамочную конвенцию Совета Европы
по защите национальных меньшинств
(подписано одновременно с Россией в
1998 году) и Европейскую хартию ре-
гиональных языков или языков мень-
шинств (в России не ратифицирована
до сих пор). 

Разные организации на европей-
ском и глобальном уровне (Совет Евро-
пы, Евросоюз, ООН) лоббируют пресе-
чение репрессий по отношению к имми-
грантам. Но, как считает Мирослав
Прокеш, координатор по Средней и
Восточной Европе UNITED, нужно сна-
чала  улучшить политическую и эконо-
мическую ситуацию в родных странах
приезжающих людей, чтобы искоренить
изначальные причины эмиграции.

Европа пытается бороться с ксено-
фобией (нетерпимостью) не только с по-
мощью законов. Там работает то, что в
России пока находится в зачаточном со-

стоянии – гражданское общество. Возь-
мём теракты в Лондоне в 2005 году. Ты-
сячи некоммерческих организаций и по-
литических групп с чёткой антиксено-
фобской позицией очень оперативно на
них отреагировали. 

Вообще это одна из главных задач
НКО – пресекать ксенофобские и попу-
листские идеи, которые иногда рож-
даются у политиков. Но и медиа часто
обостряют конфликты и усугубляют горе
людей, навязывают стереотипы и тем
самым поселяют в нас ненависть к лю-
бой «инаковости»: скандально-крова-
вые истории хорошо продаются.

«СМИ, журналисты – это рупор обще-
ства. – Комментирует Ашот Айрапетян,
директор московского Центра межна-
ционального сотрудничества. – Многие
из них транслируют ксенофобские ма-
териалы, и это серьёзное заболевание в
обществе. Можно считать, что террори-
сты добились того, чего хотели. Антикав-
казские выступления провоцируют се-
паратистские настроения на Северном
Кавказе, в Россию бумерангом может
возвратиться ещё больший террор, бое-
вики и так далее».

Как показывает опыт, гораздо эф-
фективнее бороться с нетерпимостью,
если правительство, местная власть и
НКО делают это совместно: «Ведь толь-
ко так можно доказать, что ксенофобия
— это неправильное и контрпродуктив-
ное решение, потому что невозможно
решить сложные проблемы простыми и
радикальными методами. – Объясняет
Мирослав Прокеш. – Нетерпимость мо-
жет только увеличить дискриминацию в
обществе и ожесточить людей, в случае
с Россией против мусульман и людей с
кавказской внешностью».

~Полина Мякинченко~

Политики используют антикавказские настроения людей, чтобы повы-
сить свои рейтинги, СМИ добавляют аудиторию, а наше гражданское обще-
ство ещё не сформировалось, чтобы начать действовать, как в Европе.

Нам необходимо настаивать на
своём. В детстве мы отстаиваем лопат-
ку в песочнице, пусть даже нашим про-
тивником является приятель по играм.
Повзрослев, спорим с родителями, во
сколько нам приходить с дискотеки,
умом понимая, что они беспокоятся о
нас любимых. Ведь если сейчас дать
слабину, то в будущем из нас верёвки
вить будут. Этого мы не можем допу-
стить, не так ли?! 

В школе нас не понимают учителя.
Поэтому назло им мы можем не сделать
домашнее задание, сорвать урок, на-
мазать стул мелом. Пусть нам будет
плохо, но об этом подумаем потом.

Вскоре подходит пора свиданий,
ночных метаний, любовных посланий.
Жизнь так насыщена, полна сюрпри-
зов, и ты в центре событий. Балом пра-
вит не судьба и даже не случай, а ты и
только ты. Всё в твоих руках. Как только
сознание наполнится этой мыслью, слу-
чается неожиданное. Ссора. Длинные
гудки в твоей трубке. «Ах, так, ну дер-

жись! Тогда я…».И вот он уже гуляет по
парку с другой. Кажется как будто на-
зло, хватает девушку и притягивает к се-
бе. Тебе остаётся бродить по дорож-
кам, не замечая прохожих, и прокли-
нать свою неуёмную гордость, что под-
сказала не отвечать на его звонки.
Иногда такое поведение – единственно

правильное решение, чтобы не увязнуть
в собственной ненависти к себе за
«бесхребетность». По крайней мере,
так говорят бабушка с дедушкой, мама
с папой или близкие друзья, стараясь

отгородить тебя от него. 
Поначалу проявлять характер да-

же приятно. Чтобы увидеть злость на его
лице, не грех пофлиртовать с сильной
половиной из твоего окружения. Для
достижения наилучшего эффекта сле-
дует выбрать вашего общего знакомо-

го. Правда и об обратной стороне ме-
дали не стоит забывать. За исключени-
ем редких вспышек гнева, ты для него не
существуешь. В первые дни после ссо-
ры на обычные сборы перед выходом
из дома уходит часа три. Из-за этого
твоя мама начинает подозревать, что
ты «нелегально» пытаешься стать участ-
ницей конкурса красоты. После таких
титанических усилий вполне оправдано
ждать бурных извинений и признаний в
любви, но он уделяет тебе внимание не
больше, чем предмету интерьера. Оби-
да поднимается из глубины души, слов-
но змея при звуке дудочки факира.

Все последующие дни ты под-
тверждаешь общепризнанный факт,
что нет предела совершенству, но ре-
зультат – нулевой. Количество девушек
вокруг него увеличивается с каждым
днём, а в твоей голове начинает зарож-
даться предательская мысль: «Вернись,
я всё прощу». Неделя без него кажется
бесконечной, и ты уже не надеешься на
примирительный шаг с его стороны.
Вдруг телефон нарушает тишину. Не за-
думываясь, берёшь трубку и слышишь,
как до боли знакомый голос произно-
сит долгожданные слова: «Я так соску-
чился по тебе! Прости меня!».

~Sandra~

Позвони мне, позвони
«Терпение и труд всё перетрут», – так гласит народная пословица, на-

мекая на нашу прилежность в делах. Правда, жаль, что не всегда упорство
направлено во благо. Иногда хочется сказать «не хочу», а на вопрос «по-
чему?» ответить очевидное «потому что».

Рисунок Юлии Степановой
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ИНТЕРЕСНОСТИ

Книги: Ольга Лукас
«Поребрик из бордюр-

ного камня»
Издательство «Комильфо»,

Санкт-Петербург, 2010 год
Москва и Санкт-Петербург: две

столицы одного большого государства.
Москвичи и питерцы, одинаковые ли
они или всё-таки отличаются как мар-
сиане и венерианцы? Насколько силь-
ны различия?

Мы не
понимаем,
как можно
батон белого
хлеба назы-
вать булкой,
а подъезд –
парадной.
Питерцы
удивлены, что
поребрик –
это бордюр,
шаверма – шаурма, а вместо привы-
чного кура-гриль – курица. А что уж го-
ворить о самозабвенном сравнивании
московского и питерского метро.

В книге Ольги Лукас собраны са-
мые занятные, мимолётные и не всегда
очевидные различия жителей «столиц»,
и дополнены они восхитительными ил-
люстрациями Натальи Поваляевой.

Музыка:
«Усадьба. Джаз»

5 и 6 июня, Усадьба Архангельское
В первые выходные июня тради-

ционно пройдёт великолепный музы-
кальный фестиваль «Усадьба. Джаз».

Джазо-
вый фестиваль
похож на путе-
шествие. Всего
за пару дней
можно узнать
о музыке
столько, что не
успел бы и за
год. Страны,
стили, направ-
ления - всё, что
вы хотели уз-

нать о джазе, но... Никаких но!
В 2003 году необычное меро-

приятие «Русский стиль. Усадьба.
Джаз» собрало своих первых слуша-
телей. На сегодняшний день фести-
валь «Усадьба. Джаз» – это грандиоз-
ный open-air, собирающий десятки ты-
сяч человек.

В программе фестиваля этого го-
да: Вадим Эйленкриг, испанская груп-
па Giulia y los tellarini, Ирина Богушев-
ская и Валерий Сюткин, выступят Анна
Бутурлина и трио Алексей Беккера, а
так же Сергей Манукян, Евгений Мар-
гулис и искрометные «26 Герц».

Кино:
июньские премьеры

В июне кинолюбителей ждёт не-
сколько летних премьер.

Продолжение известных сериа-
лов в полнометражном формате полу-
чит «Команда «А» (10 июня), а «Секс в
большом городе – 2» (3 июня), пожа-
луй, двойное
продолже-
ние.

Специ-
ально для лю-
бителей ярких
зрелищ в
формате 3D
выйдет бри-
танский
фильм   «Улич-
ные танцы»
(10 июня), в
съёмке которого принимали известные
street dance-труппы «Diversity» и «Fla-
wless».

10 июня в прокат выйдет велико-
лепный «Il divo»: фильм-биография ле-
гендарного итальянского премьер-ми-
нистра Джулио Андреотти, а 17-го ро-
мантические «Письма Джульетте» с
Амандой Сейфрид и прекрасными ви-
дами Вероны.

Итальянскую тематику июньских
кинопремьер поддержит «Прости, хочу
на тебе жениться», продолжение чудес-
ного «Прости за любовь». Также стоит
посетить один из самых ожидаемых
фильмов лета: «Сумерки. Сага. Затме-
ние», премьера которого назначена на
30 июня.

~Анна Бокарёва~
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Спорт в МИЭТе

Организаторы соревнований ис-
пользовали интересную систему на-
числения очков. Победитель каждого
турнира получал 7 (у девушек) или 8 (у
юношей) очков. Всем остальным сбор-
ным, в порядке убывания, доставалось
на очко меньше. Таким образом, даже
если команда не занимала призовое
место, она непременно добавляла не-
сколько очков в свою «копилку».

Эта система, по идее, должна бы-
ла сподвигнуть сборные факультетов

на завоевание как можно более высо-
кого места или хотя бы просто на уча-
стие, но, как видно по таблицам, неко-
торые турниры не досчитались пары-
тройки команд-участниц. В более выи-
грышном положении оказались кол-
лективы, которые смогли выступить на
каждом соревновании.

У девушек таких команд получи-
лось три. Лучшими стали спортсменки
с факультета МПиТК. Второе место за-
няли представительницы ПрИТа, а

третье – ЭТМО.
Среди сбор-

ных команд юно-
шей первый ре-

зультат показали ребята с ФВП, нена-
много опередив команду МПиТК и
оторвавшись на приличное расстояние
от коллектива с факультета ЭКТ.

Спорт в МИЭТе взял перерыв до
осени. В сентябре, как обычно, засту-
чат баскетбольные мячи по паркету,
побегут волны на дорожках в бассей-
не, затрясётся сетка на футбольных во-
ротах. Но это будет позже, а пока – от-
дыхаем!

~Сергей Ковалёв~
P.S. Автор выражает огромную

благодарность старшему преподава-
телю Евгению Александровичу
Островскому и заведующему кафе-
дрой Физического воспитания Алек-
сандру Владимировичу Островскому
за помощь в подготовке материалов в
течение учебного года.

Вот и подошёл к концу очередной семестр, а вместе с ним и все спор-
тивные соревнования в МИЭТе. С февраля по май проводились турниры
по футболу, волейболу, баскетболу, плаванию и другим видам спорта.
Настало время подвести итоги и назвать сильнейшие факультеты.

За финишной чертой

Как рыбы в воде

Сборная института по плаванию
возникла в 1970-м году, когда начал
функционировать бассейн. Её первые
тренеры – Вячеслав Владимирович
Кузовенков (к.пед.н., профессор, за-
служенный работник МИЭТа) и ушед-
ший из жизни несколько дней назад
Владимир Серафимович Дорохов
(заслуженный работник МИЭТа,
судья всероссийской категории). Под
их руководством подготовлено более
30-ти кандидатов и 5 мастеров спор-
та СССР, среди них неоднократные
чемпионы и призёры Универсиады,
Москвы, СССР и международных со-
ревнований.

В 70-80-х годах в МИЭТе регу-
лярно проводились матчевые встречи
сильнейших команд по плаванию ву-
зов города Москвы, Чемпионат Рос-
сии по плаванию среди студенческих
команд. Уже более 30 лет проводятся
Чемпионаты Зеленограда, 14 лет –
соревнования на Кубок города.

Студенты МИЭТа выступали в со-
ставе сборной Москвы на Чемпиона-
тах СССР (Дмитрий Кромский) и Чем-
пионате России (Сергей Черных, Ев-
гений Тавыриков). Выпускник нашего
университета, мастер спорта Дми-
трий Кромский, успешно выступает
на международном уровне среди ве-
теранов спорта, он является рекордс-
меном и чемпионом России, чемпио-
ном Европы, призёром чемпионата
мира. В настоящее время Дмитрий
Кромский занимает должность Вице-
президента «ВымпелКома» («Би-
лайн») по развитию бизнеса в стра-
нах СНГ.

Сегодня в сборной команде ин-
ститута регулярно тренируется бо-
лее 30-ти спортсменов. Среди них

семь кандидатов в мастера спорта:
Анна Голятина (П-23), Сергей Чер-
ных (ЭТМО-36), Виктория и Анаста-
сия Ожигины (обе ЭТМО-15), Евге-
ний Тавыриков (МП-10), Виктор
Мельников (ЭКТ-12), Антон Полов-
ников (ФВП-2). На протяжении по-
следних 12-ти лет сборная МИЭТа
по плаванию входит в десятку силь-
нейших среди вузов Москвы. По ито-
гам сезона 2009/10 сборная наше-
го университета заняла 6-е место.
Победителями и призёрами XXII Мо-
сковских студенческих Игр стали:
Виктория Ожигина, Анастасия Ожи-
гина, Виктор Мельников.

Регулярно обновляются рекорды
института и города. Последний из
них был установлен Викторией Ожи-
гиной (50 м на спине – 31,98 сек.) в
мае этого года в соревнованиях на
Кубок города, ряд достижений об-
новлены в декабре прошлого года:
Сергей Черных (100 м вольным сти-
лем – 51,52 сек., 100 и 200 м ком-
плексным плаванием –1.01,38 сек. и
2.14,98 сек., 100 м баттерфляй –
59,47 сек.), Виктория Ожигина (100
и 200 м на спине – 1.09,06 сек. и
2.34,59 сек.), Анастасия Ожигина
(100 м брасс – 1.24,94 сек., 100 и
200 м комплексным плаванием –
1.13,44 и 2.37,97 сек.).

С момента строительства бас-
сейна МИЭТа многое изменилось: за-
менены стеклянные витражи и сантех-
ническое оборудование в душевых,
обновлена система очистки воды в
бассейне, вследствие этого значи-
тельно уменьшена концентрация хло-
ра в воде. Однако остаются пробле-
мы и недостатки. Плохо работает си-
стема вентиляции, для зрителей спор-

тивных состязаний стали недоступны
балконы, стартовые тумбочки были
разработаны в середине прошлого
века и не удовлетворяют современ-
ным техническим требованиям,
предъявляемым к оборудованию бас-
сейнов. Вследствие этого невозможно
выполнение современных вариантов
стартового прыжка. Над этими и дру-
гими проблемами предстоит работать
в ближайшие годы, но нужно пони-
мать, что улучшения потребуют зна-

чительных финансовых вложений. 
Своей историей плавания с нами

поделились сёстры Анастасия и Вик-
тория Ожигины – победители и призё-
ры XXII Московских студенческих Игр.

«Сестра и я занимаемся плава-
нием с 8-ми лет. Всё началось с того,
что мама предложила пойти в бас-
сейн. Мы хотели просто купаться для
удовольствия, но оказалось, что нас
записали в спортивную секцию. Тогда
всё и началось! В то время мы зани-
мались танцами, приходилось прогу-

ливать их и идти на тренировку, или
наоборот. Не знаю, что привлекало
нас в плавании, но бросать не хоте-
лось. Конечно, были моменты, когда
мы прекращали тренироваться, но по-
том вновь возвращались. Играли в во-
лейбол, катались на лыжах и на конь-
ках, но только потому, что нравилось
заниматься и чем-то другим. Профес-
сионально мы больше ничем не зани-
мались. Самым главным в спорте для
нас является не победа, а результат.

Тренируемся шесть раз в неделю по
полтора часа. Этого времени, коне-
чно, мало для того, чтобы плавать на
более высоком уровне, но мы будем
стараться!».

Пожелаем нашим пловцам хоро-
ших результатов, крепкого здоровья и
ярких  побед!

Благодарим за помощь в подго-
товке материала тренера сборной
команды МИЭТа по плаванию Вади-
ма Александровича Макарычева.

~Анна Донина~

Каждый год спортсмены МИЭТа приносят институту множество ярких
побед. Больших достижений в этом сезоне добились наши пловцы.

Фото из личного архива сестёр Ожигиных
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Над номером также работали:

Павел Вацков, Анна Заднепранец,

Антон Сухоносенко

Поэзия

Линворд Линворд составила:
Татьяна Блохина

За более подробной
информацией обращай-

тесь в отдел практики и тру-
доустройства студентов
МИЭТа, аудитория 4354.

ГУП НПЦ «ЭЛВИС»
(Зеленоград) 

Вакансия: программист – спе-
циалист по отладке тестов для
цифровых СБИС.
Условия: полный рабочий день.
Требования: опыт в написании те-
стового плана по спецификации
микросхемы; знание архитектуры
MIPS, ARM и так далее.
Зарплата: в зависимости от квали-
фикации.

ООО «ЭКАР»
(Зеленоград) 

Вакансия: юрист.
Условия: полный рабочий день.
Требования: знание Гражданско-
го, Трудового, Налогового кодек-
сов, норм документооборота.
Зарплата: по результатам собесе-
дования.

урок в институте стержень карандаша пчелиная семья

часть учебника старт богиня победы«маленькая жизнь»

 бублик

после учёбы

студенческое общежитие худший балл отличник
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ко один раз.

Родине
Собой с рожденья наградила
Ты несмышлёныша меня.
По жизни щедро ты дарила
Мне искры своего огня.

Как бедовали мы с тобой,
И как сурова ты со мной,
Как не ищу судьбы с другой
Ни жарким летом, ни зимой.

Про то один лишь Бог и знает,
Да птицы, может быть, в лесу,
Да речка, что течёт, играя,
Да ивы, что шумят в грозу.

Была мне синь небес в подарок,
Лесная глушь и тишь полей,
Озёр предутренняя храма
И пух цветущих тополей.

Как мне благодарить за это
И что мне сделать для тебя?
Достойна ли судьба поэта
Тебя, о Родина моя?

21 апреля 2010 года

Александр Анатольевич Абрамов
д.ф.-м.н., профессор МИЭТа

равносильно «Удовл.»

Не время болеть

Конечно, в медпункт приходят в
основном со стандартными жалобами
на повышенную температуру, голов-
ную боль, рези в желудке и так далее.
Нареканий по поводу оформления
справок к врачам медпункта практи-
чески нет, а вот лечение… Большин-
ству из нас по жизни приходится при-
нимать те или иные лекарства, поэто-
му слепо следовать рекомендациям
доктора будет не каждый человек. Ча-
сто студенты жалуются на, мягко гово-
ря, странные предписания врачей.
Например, при высокой температуре
пить «ТераФлю» три раза в день до тех
пор, пока симптомы болезни не прой-
дут. Известно, что этот препарат нель-
зя принимать так часто, тем более в те-
чение нескольких дней: могут возник-

нуть тяжёлые побочные эффекты. 
Иногда персонал медпункта

просто не проявляет внимания к жа-
лобам студентов. Были случаи, когда
врачи отказывались выписывать
справку для освобождения от посе-
щения занятий или назначать лекар-
ства, не поверив человеку с явными
признаками простуды и гриппа. Так,
например, одному обратившемуся
сказали: «Вот, молодёжь пошла, при-
ходят со всякой ерундой».

Между тем, в медпункте МИЭТа
однажды не захотели оказывать по-
мощь студентке, сославшись на то,
что: «медпункт в институте работает
только для сотрудников, а студенты
должны ехать в студгородок». Только
как поступить, если требуется сроч-
ная помощь? 

Справедливости ради надо ска-
зать, что описанные случаи скорее
исключения, чем правила. Раз на раз
не приходится. 

Хочется пожелать студентам
меньше болеть, больше заниматься
спортом и вести здоровый образ жиз-
ни, тогда и необходимость посещать
врачей отпадёт сама собой. Уважае-
мым врачам мы желаем терпеливее
относиться к пациентам и проявлять
больше внимания к их здоровью.

~Александра Тарасова~

Куда следует обратиться студенту, если со здоровьем происходит
«что-то не то»? Конечно, жители Зеленограда и ближайших городов от-
правятся в поликлинику. А что делать миэтовцам, домом для которых
является общежитие? Разумеется, обращаться в медпункт студгородка.

Студенты

Ольга Калиновская
(ЭТМО-51М)

«О существовании хора я уз-
нала из газеты «ИНверсия», когда
приехала в МИЭТ на День откры-
тых дверей.  Я сразу решила, что
если поступлю, то пойду петь в хор.
Так и получилось. 

За прошедшие годы в жизни
нашего коллектива произошли
большие перемены: появился новый
сайт (www.chormiet.ru), были сшиты
новые костюмы, пришли новые, мо-
лодые хормейстеры. Юбилей очень
многое значит для нас. Хотелось хо-
рошо его отметить, и я считаю, что
нам это удалось. Мы искренне ста-
рались погрузить зрителей в празд-
ничную атмосферу, впечатлить их.

Очень приятно было видеть
много гостей в зале. Большое спа-
сибо всем, кто пришёл разделить с
нами праздник, всем, кто сочинял
поздравительные стихи и песни». 

Наталья Кузнецова
(МП-62М)

«Мы долго готовились к юбилею.
Такой большой по времени и объёму
программы у нас ещё не было. Здесь бы-
ло всё: от классики и военных песен до
народных и песен группы «Секрет»... Хо-
тя концерт длился почти три часа, и нам,
и зрителям показалось, что всё прошло
на одном дыхании.

После выступления люди отмеча-
ли, что звучать мы стали лучше. Прият-
но слышать и знать, что уровень хора
растёт. Бесконечно много для дости-
жения новых высот сделала руководи-
тель хора Татьяна Анатольевна Федо-
това и наши хормейстеры Мария Чер-
нецова, Георгий Журавлёв, Ольга
Минаева. Мы очень им благодарны!»

Как попасть в хор: 
Желающим стать хористом до-

статочно прийти на любую репетицию
– в четверг или в субботу с 18.00 до
21.00 в ДК МИЭТа.

~Евгений Дасаев~

Люди разных профессий и интересов объединились ради одной цели
– нести в мир музыку. Хор МИЭТа сделал их большой дружной семьёй, и
вместе они достигли серьёзных профессиональных высот и одержали не-
мало побед. 15-го мая состоялся юбилейный концерт коллектива. 

ДК МИЭТа

10 лет хору

Анекдоты
Господа немцы и японцы! Вы там ак-
куратней на своих машинах. Нам
ещё на них ездить!

***
In the beginning there was the Word,
and the Word was 1.0...

***
Каждый человек по-своему прав, а
по-моему – нет.

***
Мальвина неоднократно пыталась
бросить Буратино. Но верный пёс
Артемон постоянно приносил это
полено обратно.

***
Белые полоски на чёрных носках
выполняют функции индикаторов
загрязнения.

***
А знаете ли вы, что в предложении:
«В этом предложении тридцать две
буквы», – действительно тридцать
две буквы?


